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柏市在宅医療・介護多職種連携協議会

啓発・広報部会

2

研修部会

＜目的＞在宅医療に係る多職種連携の推進及び情報共有システム
の効果的な活用について検討する。

○症例を通じた多職種連携ルールの検討
○好事例を元にした情報共有システムの活用方法の検討

多職種連携
情報共有システム部会



令和元年度
内 容

第１回

（5月29日）

〇報告

(1)前年度多職種連携・情報共有システム部会 実施状況

(2)カシワニネット利用状況報告

(3)ショートステイ公開情報について

〇議事

(1) 研修会の開催

(2) 利用促進の取り組み

(3) 意思決定支援における共通様式の作成

第２回

（8月2日）

〇報告

(1) 利用者及び端末制限登録の確認について

(2) カシワニネット個人情報研修会

〇議事

(1) 利用促進の取組

(2) 意思決定支援における共通様式の作成

部会 実施状況
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内 容

第３回

（3月4日）

中止

〇報告

(1)カシワニネット利用状況報告

(2)カシワニネット操作説明会

〇議事

(1) 個人情報研修会 eラーニング導入検討

(2) ICTで取り組み意思決定支援

部会 実施状況

令和２年度
内 容

第１回

（9月15日）

書面会議

〇報告

(1)前年度多職種連携・情報共有システム部会 実施状況

(2)カシワニネット利用状況報告

(3)利用者及び端末制限登録の確認について

〇議事

(1) 個人情報研修会 eラーニング開催

(2) ICTを活用した新たな取り組みについて
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カシワニネット利用状況報告（ID保有の推移と部屋の稼働状況）
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・ID保有者数は増加し続けています。
・部屋数は削除件数が上回り，減少しました。
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医師
歯科医師

歯科衛生士
歯科助手
薬剤師
看護師

理学療法士
作業療法士
言語聴覚士

MSW
保健師

介護支援専門員
介護職
相談員
管理者
事務

福祉用具専門相談員
社会福祉士
管理栄養士

営業
オペレーター

その他
精神保健福祉士

ID登録者職種内訳

カシワニネット利用状況報告（ID保有の推移と部屋の稼働状況）

・カシワニネットで職種間の情報共有をしているケアマネの保有
が多くなっています。

・同様に訪問看護ステーションの看護師も多く保有しています。
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令和元年度報告 カシワニネット操作説明会

日程 12月17日(火)午後2時～午後３時半，参加者：10名
12月18日(水) 〃 ： 8名
12月19日(木) 〃 ： 7名 ３日間合計：25名

内容 インターネット接続をしたパソコンを１人１台用いて演習を行った。
①カシワニネットにログインをする
②お部屋に入る
③連絡帳を見る
④コメントを投稿する
⑤新規投稿をする

平成３０年度 令和元年度

名称 初級者研修会 カシワニネット操作説明会

時間帯 昼・夜で開催
昼のみの開催
※参加出来ない場合は，問い合わせしてもらうよう追記。

機器
当課にある研修用パソコン，タブレット
モバイルルータ―等でネット接続

情報政策課にパソコン(研修参加者分)，HUB，ケーブル
借用。事務所より，ケーブルを引きネット接続。

説明者 カナミックネットワーク カナミックネットワーク，地域医療推進課

アンケート
カシワニネットを活用できそう３９％
少し活用できそう４３%

カシワニネットを活用できそう４６％
少し活用できそう４６%

・「初級者研修会」を「操作説明会」とすることで，広く受講者を募りました。
・機器の整備をすすめ，市職員が説明をフォローすることで「カシワニネットを活用できそ
う」と回答した割合を増やすことができました。 7



年度 参加事業所数 参加率 事例紹介

H26 １３９ ８３.７%
実際に活用したチームでの事例紹介とグループ
ディスカッション

H27 １７２ ７７.１% 運用マニュアル紹介と古賀先生，リハ連金井さんのお話

H28 １８５ ７４.９％ 事例をグループディスカッション

H29 １４９ ４８.６% リハの事例紹介

H30 １７１ ４７.０％ 薬剤師，ケアマネの事例紹介

R1 １６９ ４３.１％ ケアマネ，訪看の事例紹介

●個人情報研修会の目的
１．システム利用者が個人情報を適切に取扱うよう意識と知識を深める。

※H25個人情報審議会にて実施するよう意見あり
２．あわせて有効的な活用方法を紹介することで利用促進につなげる。

●これまでの研修内容 参加率の低下が課題
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令和２年度 第１回ICT部会 議事(1)
個人情報研修会 eラーニング（プレ版）の開催について①

・集合研修としていた個人情報研修会のeラーニング化について，部会で検討しました。



●eラーニング化の背景

１．個人情報研修会の主な欠席理由が日程によるもの
２．新型コロナウイルス感染拡大防止のため

●概要

・YoutubeとGoogleのサービスを利用し，eラーニング（プレ版）を
実施

・今年度は簡易的にプレ版として実施
・受講状況やアンケート結果で，来年度以降の方針を検討

講義 資料 小テスト

・個人情報研修会のeラーニングを試験的・簡易的に実施します。
・eラーニング化することで参加率の向上を期待しています。 9

令和２年度 第１回ICT部会 議事(1)
個人情報研修会 eラーニング（プレ版）の開催について②



●コンテンツ（作成者）

・個人情報と個人情報保護4つのルール （東京大学井堀様）
・カシワニネットの新サービス紹介 （事務局）
（その他，新機能の紹介など）

●受講の流れ

申込 視聴 小テスト参加

・受講の具体的な流れについては現在調整中です。
・講義内容の質を落とさないため，例年講義いただいている東大の井堀様に資料作成のご
協力をいただいています。

●実施期間

・令和２年１１月中旬頃から１か月程度
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令和２年度 第１回ICT部会 議事(1)
個人情報研修会 eラーニング（プレ版）の開催について③



内 容

賛成意見 ・eラーニング実施については多数の賛成意見があった。

時間配分
・勤務時間内に見れるほうが良い
・２４時間受講できるほうが良い

周知・案内
・ICTに不慣れな者について説明が必要
・必要な研修であるとの認識を持たせたほうがよい

その他提案
・質疑応答ができたほうが良い
・セキュリティの確保（カシワニネット上での実施）
・理解度はテストによる確認で良い

懸念点
・これまで構築した関係が希薄になるのではないか
・２回目以降，参加者が減るのではないか
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令和２年度 第１回ICT部会 議事(1)
個人情報研修会 eラーニング（プレ版）の開催について④

●eラーニングについて，部会員の意見

以上の意見を踏まえ，eラーニングの実施を進めます。
（１１月～１２月実施予定）



●医療・介護連携環境の変化
・コロナ禍で顔の見える関係づくりが難化

ＩＣＴ

医療・介護連携

顔の見える関係 ＩＣＴ

医療・介護連携

顔の見える関係

難

コロナ禍

・カシワニネットにこんな機能があれば・・・
・業務のなかでＩＣＴのこんな使い方ができれば・・・
医療・介護連携を維持促進できるのではないか？

そこで
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令和２年度 第１回ICT部会 議事(2)
ICTを活用した新たな取り組みについて①

・ICTを活用した新たな取り組みについて，部会員と検討しました。



●新サービス概要

ビデオチャット

• カナミック上でweb会議

• 部屋単位で利用ができる

• 議事録の作成・保存可能

• 最大７名（改修で１８名）

• 要ランニングコスト

ケアプランICT連携

• ケアマネとサービス事業所で

やりとりする「提供票」等を

ペーパーレス化するもの

• １表２表６表７表が対象

• 異なるベンダー（システム）

間でも利用可能

• 利用料無料

・カナミック社がトリトラス（カシワニネット）の新サービスを開発
・新サービスを参考にした上，ICTの新たな取り組みを検討しました。
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令和２年度 第１回ICT部会 議事(2)
ICTを活用した新たな取り組みについて②
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内 容

web会議 ・web会議の実施については多数の賛成意見があった。
・参加できない時どうするか
・ZOOMとの比較が必要
・タブレットを利用し，患者本人も参加してはどうか
・顔会議にも活用できるのでは

ケアプランICT連携 ・ケアマネとしてペーパーレス化はありがたい

新規提案 ・介護保険の区分変更等，電子申請が進むと良い
・ケアプランをいつでも閲覧できるようになると良い
・薬剤情報について，施設職員と共有できないか

令和２年度 第１回ICT部会 議事(2)
ICTを活用した新たな取り組みについて③

●ICTを活用した新たな取り組みについて，部会員の意見

以上の意見を踏まえ，
・ICT部会員にて，ビデオチャットの試行を実施（年内予定）
・ケアプランICT連携の導入（年度内予定）を進めます。


